

Proletarios de todos los Países
Unidos!



Mundo Obrero

ARCHIVO

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

SUPLEMENTO LOCAL - SEVILLA - JUNIO 1947 - Nº 29

Editorial

El documento de "Alianza Local" ha definido con exacta precisión el valor político que la huelga de Bilbao, llevada con energía y entusiasmo, tiene en el aspecto nacional e internacional. "Bilbao nos marca el camino". No somos los comunistas solos quienes interpretando con justeza la situación política española, afirmamos una actitud concreta y necesaria. Somos conjuntamente la parte más progresiva del pueblo español, la parte más consciente de su deber y más consecuentemente fiel a los intereses de todo el pueblo, encarnado en la organización republicana; confederales, socialista y comunista, quienes se tratan conjuntamente responsables y, unánimemente decididos, el camino más corto para lograr nuestra liberación del insidioso franquista.

Respondiendo a la interpretación acertada, no son sólo los obreros de Bilbao los que luchan. La prensa del "Comité Regional" de nuestro Partido, nos informa cómo se han producido paros parciales en diversas industrias sevillanas. Las acciones de "hacerca" y "manzanilla", en la provincia de Huelva, unido a la creciente actividad guerrillera en Andalucía y en toda España, lo acredita.

La principal conclusión, es que se puede luchar, y que la lucha no significa ir a la muerte, sino a la victoria. Para ello es indispensable marchar unidos y esta es precisamente la mejor batalla que se ha ganado a Franco.

No es sólo la prensa de "Alianza Regional" y "Local" quien lo manifiesta, no es sólo "Mundo Obrero". Lo hace con claridad y precisión la prensa confederal de Barcelona, Levante, Madrid y Andalucía la que denuncia con fuerza lo que traería una monarquía y lo que tales maniobras persiguen. Lo hace incitando a sus militantes a la lucha por la reconquista de la República y, sobre todo, porque sea el pueblo quien libremente elija la clase de régimen que desea. Denunciando el terror, como en el caso de la cárcel de Barcelona, donde después de un plante parcial, como protesta por malos tratos, de un oficial falangista, se ha intentado por las autoridades, ahogar los derechos de los detenidos por medio de la violencia y los injustos castigos. Denunciando ante el pueblo español y el mundo entero, los siniestros propósitos de esta canalla, de deportar los detenidos políticos a Fernando Poo para exterminarlos en la mayor impunidad, tomando como presa el Penal de Burgos, con mayoría de to.

comunistas, para después llevar los del resto de España.

Opinamos como vosotros, amigos de la Confederación; no podemos esperar que un ejército del exterior venga a liberarnos, porque el ejército de nuestra liberación está aquí: está en las fábricas, minas y talleres de España, dispuesto a librar la última batalla; está en esas legiones de obreros agricultores y pequeños campesinos, que hambrientos, detraídos y aterrorizados esperan ansiosos romper las cadenas fascistas; está en esos técnicos, hombres de ciencia, de la literatura, del arte y profesiones liberales, que son víctimas y esclavos de su inteligencia, porque en la España de Franco solo vive el falangista, el servil y el logrero, adúlador de los capitolios jerárquicos y magnates de la industria y la tierra. Está en esas heroicas

La propaganda de los hitleros-fascistas contra las Naciones Unidas no fue bastante para romper la decisión insabornable de vencer; la propaganda del franco-falangismo y sus incondicionales no será suficiente para frustrar el propósito del pueblo de vencerlos.

mujeres españolas, sencillas y abnegadas, pero firmes como la roca, y llenas de esperanzas y de odio contra los tiranos; está en los cientos de miles de presos, que ni el dolor, las necesidades y las vejaciones, han hecho mella en su entereza y firme decisión de luchar por ver libre su pueblo. Este ejército, en sus múltiples aspectos y puesto en marcha, es mil veces más poderoso que todos los miles de guardias civiles, de policía armada, policía secreta y el Ejército de Franco.

Este ejército cuenta con su charividente estado mayor en el interior y el exterior. Cuenta con las organizaciones

de Alianza y el Gobierno de la República, y si nosotros sabemos organizar con audacia, las masas, creando los potentes sindicatos U.S.T.-C.N.T., en todas partes; creando organismos de Alianza que sean capaces de coordinar todas las acciones, y siguiendo el ejemplo de Bilbao, la liberación será rápida.

Los comunistas tienen que comprender esto y sin vacilación poner manos a la obra; hay que romper con los restos de sectarismo allí donde se nota o surjan, considerando a los amigos confederates, republicanos y camaradas socialistas, como hermanos de clase, pero además, como hermanos de combate, soldados de un mismo ejército que marcha a la conquista de los deberes más sagrados para un ciudadano: la liberación de la Patria. No, no nos molesta que los demás nos superen en la lucha, porque estamos dispuestos a poner todo lo que somos y valemos, incluida la vida si preciso fuere; luchamos, pues, y venceremos. La vida del mundo será más fuerte en la medida que seamos más activos.

Esta realidad demuestra y elabore de dentro y los de fuera han sabido actuar a la altura de las circunstancias. Los hechos por sí solos se han encargado de deshacer la gran campaña de Franco queriendo presentar la emigración como padrones y adivinando que el Tesoro de Franco cuando estos hermanos nuestros hubieran sabido vender sus propios objetivos y reputación para ayudar a la obra de liberación.

El mismo orgullo que muestra la hiena por sus hijos del interior, lo muestra por los del exterior, se han enfrentado con el mismo entusiasmo y pasión que han puesto en liberarla.

En la guerra luchamos por la República, aportando cada cual su

grano de arena y cumpliendo con su deber de patriotas.

El desprestigio que Franco intenta sembrar sobre el Gobierno y los excitados, son la mejor prueba del daño que le hacen, diciendo la verdad de lo que ocurre en el paraiso de la muerte que Franco ha hecho de España.

¡Contra la provocación! Tarea permanente

En la medida que el franquismo se precipita en su cima, los métodos represivos y de provocación, contra nuestro pueblo se van acentuando, dando con ello pruebas de su falta de estabilidad, tomando como objetivo, la destrucción de las organizaciones de la resistencia y muy concretamente a nuestro Partido y los guerrilleros; forma esta de prolongar su existencia o salvar la mayor cantidad posible de objetivos, que de otra forma serían destruidos.

No hay en el país, comisaría o cuartel de la Guardia Civil, donde las medidas draconianas no estén al orden del día, como forma de contener la creciente ola de lucha de los antifranquistas.

La recién derogada Ley de "Defensa del Estado" ha sido substituida por la de "Represión al Bandolerismo y Terrorismo" para quitar todo carácter político a la lucha que sostiene nuestro pueblo los sicarios, falangistas, y, de esta forma, con la mayor impunidad, seguir asesinando a los mejores patriotas.

En tanto la lucha sigue, Franco fuerza a la provocación y el espionaje en las organizaciones de la resistencia, para dividir el movimiento y maniobrar a su antojo. Pero estas aspiraciones las conocemos y no nos dejamos sorprender, aunque en algunos casos, donde no se desplegó una vigilancia revolucionaria y consecuente - hagamos teniendo serios revés. "Mundo Obrero" del Comité Regional, pone en guardia al Partido y a las organizaciones de la resistencia en

general, sobre la llegada de agentes políticos, que vestidos de sacerdotes, para realizar la provocación y el espionaje. ¿Quién puede pasar por alto que se introduzcan algunos, con procesos de mayor o menor importancia como, máscaras que los encubra?

No hace mucho, también denunciaba "Mundo Obrero" el intento del enemigo de crear un partido laborista al servicio de Franco, que, aparte de apoyar la política franquista, haría aparecer ante el mundo que en nuestro país hay libertad de asociación y prensa. Hoy "Solidaridad Obrera" denuncia también y lo confirma, estos manejos y aclara quienes son algunos de los elementos que expresamente han venido del extranjero a tal objeto.

La provocación trabaja en la medida que nosotros, por inesperienza o por apatía, se lo permitimos. Otros casos típicos son: el del compañero que en la guerra fue un formidable elemento; el del amigo que se presenta huido de una ciudad, donde por sus actividades se le persigue tan audazmente, y que de caer pone en peligro una gran parte

Las cárceles son los luperos donde por las calamidades y vicisitudes se forjan buenos revolucionarios; por la misma razón es donde más pronto se rompen los cobardes y timoratos.

de la organización; el del camarada que todos conocemos, en los años de la guerra de liberación, como un buen organizador y agitador; el del partisan que vuelve del extranjero y que trae asuntos muy importantes que sólo entregará a la dirección, etc. etc.

Emplean estos procedimientos porque conociendo el cariño que tenemos a la organización no les escatimamos el apoyo. Hay otros elementos que para no injundir sospechas, buscan el contacto con miembros de escatones medios.

En la prisión, concretamente, sabemos que el enemigo hace esfuerzos por des-

cubrir quienes dirigen las organizaciones de Alianza, que relaciones existen entre sí, y como piensan de la situación las que en ellas militan.

A esta situación es necesario que los hombres de las distintas organizaciones y nuestro Partido, en primer lugar, estrechen las relaciones (ya de por sí cordiales, pero que aun no es suficiente) y haya un más amplio intercambio de materiales.

Cuanta mayor sea la responsabilidad de un camarada en el trabajo, menos ostentación haga de ella. Los amigos que por circunstancias especiales llegan sin el obligado control, no pueden extrañarse de que se tomen con ellos las medidas de seguridad orgánica, ya que en ello deben ver la garantía de un buen trabajo y la seriedad en la ejecución de las normas.

Suele también la provocación para sembrar el confusiónismo en las filas de la resistencia, editar prensa donde se adultera la línea política de los partidos y organizaciones, empleando una veces el lenguaje pseudo-revolucionario y otras el ultraderechista, todo ello aliñado con unas cuantas consignas justas del momento. Recientemente hemos visto "Ruta" que en su contenido podemos calificarlo entre los de esta clase y con los mismos objetivos denunciado por "Solidaridad Obrera" por inadaptable.

Hoy cuando todas las fuerzas de la resistencia se pronuncian, en sus manifestaciones orales, escritas, por la lucha, editar prensa o hablar de pasividad, por tal o cual razón, debe oírnos a consignas del enemigo.

En las prisiones no está eliminado el peligro que señalamos, puesto que un buen control, por parte del enemigo, sobre los posibles libertos, da margen para cuando vayan sabiendo tenerlos vigilados y conocer con quienes se relacionan. Las comunicaciones también ofrecen un campo abonado al enemigo, pues visitan a los que vienen de visitas o escriben. También aquí los agentes enemigos suelen trabajar

llevando a unos y otros, cosas de su cosecha particular, pero que les atribuyen unas a las de una organización y otras a los de la organización hermana. Por esta razón hay que desplegar un buen trabajo de vigilancia sobre los que intentan sembrar la discordia entre las organizaciones y romper Alianza. Enfrentar a comunistas, socialistas y confederales entre sí es un trabajo de la provocación y extraño a los revolucionarios.

Las cárceles son los lugares donde, por las calamidades y vicisitudes, suelen forjarse buenos revolucionarios; pero no podemos olvidar que por la misma razón es donde más pronto se rompen los cobardes y timoratos, saliendo de ellas al servicio del enemigo.

Con estas razones debemos desplegar un intenso trabajo de esclarecimiento y control sobre los que se muestran partidarios de pertenecer a la resistencia, y muy particularmente a nuestro Partido. Si aquí les damos ingreso, sin antes haber hecho un metódico estudio de quien es y que quiere,

¡Atención a los que intentan sembrar la discordia entre comunistas, socialistas y confederales!

se puede dar el caso de que al marchar en libertad, salga relacionada por nosotros mismos con la calle. Seremos los que facilitemos la oportunidad al enemigo. Así, pues, hay que analizar y estudiar detenidamente la conducta en la calle, en todos los ordenes, y muy particularmente en el aspecto social, distinguiendo entre el delinvente profesional y aquellos que caen por causas directas del régimen que padecemos.

A la vista de todo este antecedente, no podemos obrar a la ligera ni de forma irresponsable, sino estudiando y siguiendo a rajatabla, las instrucciones que sobre estas actividades establecemos.

mas elementales reglas de conspiración. Debemos desplegar una activa vigilancia que salvaguarde a nuestro Partido, y de una forma colectiva tambien, para preservar a las organizaciones de la resistencia en general.

Hay que estar permanentemente alerta, siempre alerta a los manejos del enemigo, para anticiparnos donde surjan, los bra-
ces de la provocación. La tarea es de todo el Partido principalmente, y de Alianza en general.

A los comunes les interesa la República

Teniendo en cuenta la situación que nuestro país atraviesa urge la tarea de agrupar en torno a "Alianza Nacional", todas las fuerzas, que si bien no están con nosotros orgánicamente, si sienten un odio mortal al franquismo. Si en la calle se hace, tambien puede hacerse en la prisión, y para unir todas las fuerzas que componemos este organismo, tenemos el deber de reorganizarnos para las próximas luchas que se nos avecinan. Estas fuerzas son los "Comunes" delictos comunes, que si en realidad existen entre ellos profesionales, que nos apuntan nada más que en el vicio y degeneración, hay una inmensa mayoría que han trabajado el tan bonito de "los" pero que son honrados trabajadores.

Estos comunes de la situación se han beneficiado, siraphe etc, etc, porque con el hambre que les dan hambre y se empiezan a morir y a morir todos ellos bien orientados y dirigidos, con un rendimiento importante, que no podemos despreciar y nos compe-
te a todos, hacerles ver, y comprender que, ayudándolos en la lucha contra los abusos que se cometen a diario van a ser más respetados, a la vez cumpliendo su deber.

Es lo que tanto políticos como co-

munes, no sentimos los mismos deseos, de mejorar la comida, que nos den ropa, jabón y terminar con los malos, en celda no sean tan largas, caso de morir, que los hombres salen de ellas enfermos; acabar con los palcos, con las palabras groseras de los funcionarios, así como con chivatos y fatangistas que campan por sus respetos?

¿No nos daña a todos el plan chulesco de algunos oficiales en formaciones y otros casos?

Todo esto es cierto y lo demuestra el hecho del País 3 hace unos días, donde cobraron chivatos y fatangistas por darle a la lengua de maldado.

La Alianza Nacional debe analizar profundamente todo esto y ver la forma de aminorar los abusos que soportamos; y decirnos que es una, porque para orientar y dirigir la lucha contra el terror, la miseria y por el derrocamiento del franquismo fue creada. Reflexionemos un poco y si cada aliante cumblamos con nuestro deber, seremos más dignos ante nuestros amigos que en la calle dan todo lo que tienen, y son por la República.

El Partido Comunista vendrá todos sus recursos para llevar adelante esta gran obra y por entender que somos los presos en general y nadie más los que tenemos que solucionar nuestros problemas vitales.

Sin miras partidistas ni particulares, todos como un solo hombre a las órdenes de Alianza Nacional. Si así lo hacemos el trato no se hará esperar y evitaremos que muchos amigos sean víctimas del hambre y la muerte. Es cierto que tenemos obstáculos pero todos se sobre pasan agusto cuando estamos seguros que conquistamos lo que nos pertenece!

Bilbao ha acabado con el mito de la fortaleza del franco-falangismo y de que contra él no se puede luchar, abriendo el camino para las grandes acciones de luchas.

Pero es necesario que los comunes comprendan que su papel es ayudar a Abarca. Se ayuda a las fuerzas de Abarca comprendiendo que el objetivo de eliminar al franquismo e instaurar la República, está costando mucha sangre y sacrificios. Que muchos hombres arriesgan su vida y su libertad por mejorar la existencia de todos. Por conquistar las libertades y el bienestar del pueblo. De estas be-

neficios que han de gozar los presos comunes, a que nos referimos y no pueden llamarse ajenos ni regatear su aportación conjuntamente con los presos soviéticos. A los comunes les interesa la República y se deben trabajar y luchar por ella. Las fuerzas democráticas están en la cabeza, y cada ciudadano consciente está obligado a marchar de tras de ellas.

Radio

En el País 3 ha habido una rotura de cables, los cables y algunas que otro cables.

¡Dijo chivatos que en todos los sitios hay quienes pegan fuerte!

Si se repitiera en todos los lugares la facia del "Patio 3", habrían menos chivatos, y los profesionales que quedaran serían "garruzas".

¡Probemos a ver que tal sale!

Con el "interés" de mejorar el abastecimiento de los aquí internados se ha puesto el tabaco a venta libre. Con este motivo algunas tasas no han llegado a nuestra casa, sino que directamente fueron a manos del straperlista.

Desde hace unos unos días estamos sin el "símpanco veneno", pero el "Sampiro de Sevilla" ha enviado medio cajón, del que nos pertenece a nosotros, a sus operarios agrícolas. Aunque haya quien dude de que con lo nuestro se comercia.

Hecho un superficial balance, resulta que nos hemos comido una considerable cantidad de habas porcinas. De seguir con esta actitud los cerdos nos tomarán interés y nos seguiremos comiendo todas las "habidas" y por "haber".

Como llevamos un año continuaremos, si no lo impedimos.

Hay funcionarios que le han toma-

patate

do gusto a la suspensión de empleo y sueldo - para decirlo todo junto - por tener las manos largas y el cuerpo de estereocolo. Pero es probable que de referirse la suspensión sea a unos palmos del sueldo y sin rehabilitación.

No queremos plagiar, pero también aquí "con la iglesia hemos topado amigo". La superiora que padecemos es del "5º montado". Su odio a las mujeres - y a éstas son castigadas, más la lleva al colmo de la perversión y la insensibilidad, consintiendo que permanezcan encerradas con los retretes pegados y de "bolé en bolé". Se ha consentido en que se abra un agujero por donde evacuan y por el cual salen gases y olores que con el calor, la humedad y la falta de higiene hace que las allí encerradas tengan que soportar una situación insostenible y propensa a toda epidemia.

¿Dónde están los 200 marcos que faltan de la Prisión? Buscán dolos y no las mueran!

No somos sugirimos una idea: un parista tiene cuatro con su nombre quinto y son de la casa; por esta cantidad y su alta progresiva al empleo, buscabamos hablar. Las letras de la mano son de la... ¿Y las que se venden...?

Para los damnificados del Ayuntamiento de Sevilla 25.000 pesetas, para aceptar a la señora de Peron; Un millón y

¿Qué han hecho los españoles en el exilio?

Esta pregunta encierra para el pueblo español, algo más que un deseo de curiosidad; encierra el interés patriótico de saber si la Emigración Española ha estado o no a la altura que las circunstancias sangrientas de la lucha contra Franco y Falange, han exigido de todos y cada uno de los verdaderos patriotas.

Es una realidad tangible e indiscutible que sólo el Nazismo Alemán ha logrado superar a Franco en la exterminación de ciudadanos.

Hitler ha exterminado casi tantos millones de seres como tiene España de habitantes. En cambio, la Gestapo, no ha superado los métodos salvajes, el sadismo más refinado en las torturas, el criminal instinto de hacer sufrir sus víctimas durante años condenadas a muerte; el hambre y la miseria de sus cientos de miles de presos, y, una idea exacta de la amplitud que Franco ha dado a la matanza de españoles, la de, el que han muerto más patriotas nuestros, que ingleses y americanos han caído en esta guerra.

Los hechos, pues, otorgan a nuestro país el primer lugar de los pueblos del mundo, que más han sufrido los efectos del fascismo. Los hechos también determinan que, siendo el primer combatiente de la contienda mundial contra la peste fascista, conserve este glorioso título porque no se ha considerado derrotado y, a pesar de todo, porque la lucha frente al terror y frente a la muerte asegura de la victoria.

La gloria histórica de estas páginas, es sublime e imperecedera. Los que han vertido su sangre para escribirla, cayeron seguros de que no sería estéril. Los que han quedado para escribirla, prometieron fidelidad a la victoria y sabrán cumplirla.

Pero una parte, grande, de españoles, logró abandonar España para no caer en manos de los verdugos. Es verdad que no han sufrido como los que se quedaron; pero es verdad que también han sabido cumplir con

su deber — salvo raras excepciones — como aquí también. Aunque hablamos con absoluta propiedad de nuestra Patria, nos es grato señalar que las demás Emigraciones se mantuvieron firmes y consecuentes. Los mismos problemas, las mismas dificultades de unidad que para nuestro propio país, existieron aquí, tuvieron allí. Los mismos motivos que acá nos llevaron a la comprensión y la unidad para la lucha, si quisiéramos descubrir esta sangrienta dictadura; y, como los patriotas del interior, la emigración española, supo mantener virilmente en alto la bandera de la República y la inspiración de la lucha por liberar la patria mártir y desterrar la noche negra del fascismo.

Al abandonar patria, hogar, familia, nuestros compatriotas, no hallaron allende las fronteras los brazos acogedores que ansiosos les esperaban de los pueblos; ni la autoridad de los gobiernos que inspiraron la política de "Munich" y la trágica "No Intervención". Fueron, pues, los campos de concentración, la presión para volver a España a la Legión, las compañías de trabajos forzados, compañías disciplinarias, el ferracastil franquiano, la deportación para Alemania y los fantásticos procesos contra la más leve falta

Nada de esto amedrantó el temerario ánimo de nuestros hermanos. Nuestro gran Partido, a frente su abnegada dirección, planteó a cada militante el deber de continuar la lucha, de mantener las reivindicaciones de nuestro pueblo: la República, fijando como único camino posible, el de la unidad con todas las fuerzas democráticas y las de estas con todas las fuerzas que estuviesen contra Franco, tarea que fielmente han cumplido.

En todos los frentes del mundo participaron los españoles y en todas las partes del mundo, los enviados han sido los embajadores, los fieles embajadores del valiente pueblo español. En cientos de miles de actos públicos celebrados en todo el mundo, organizados por ellos, han sido los encargados de de-

Stalingrado inició la serie de derrotas que llevó al Ejército Rojo a Berlín.
Bilbao marca el camino del hundimiento del francofalangismo.

nunciar los crímenes de Franco, el número de presos, las torturas, el hambre, los estragos de la tuberculosis y la miseria reinante en el país. Cuando Esteban encabeza no podía asistir a la conmemoración de la victoria, la emigración paseaba la bandera tricolor y exigía la liberación del último reducto falangista.

El día que el pueblo conozca los cientos de millones recaudados para la resistencia española, será fácil comprender sus sacrificios y, junto a esto, los cientos de patriotas que han vuelto desde el exilio conscientes de su deber, a dar la vida por la Patria.

El franco-falangismo sabe que sus días están contados.

El pueblo español lo odia y cada día lucha más resueltamente contra él.

A la cabeza de los pueblos del mundo amantes de la paz, la Unión Soviética lucha denodadamente porque se impongan sanciones más efectivas al régimen hitleriano de Franco y por incrementar la ayuda internacional a la lucha que sostiene nuestro pueblo por su liberación y por la libertad de España.

Por todo lo anteriormente expuesto, Franco y Falange arriesgan en su campaña de hambre y de terror contra el pueblo, de odio a la Unión Soviética y a las democracias.

La libertad conquistada por la unión en la lucha, de los pueblos tiranizados y la ayuda de los Ejércitos aliados, principalmente del glorioso y heroico Ejército Soviético, abrió caminos venturosos de libertad y paz, y con ellos de bienestar, progreso y cultura.

El bandido y sus secuaces han convertido a España en un montón de ruinas.

Estas aseveraciones encuentran su confirmación en los presupuestos franquistas de este año que siguen la curva ascendente de los años anteriores en la política de imponer al pueblo ruina, hambre y miseria.

En dichos Presupuestos se destinan para el Ejército, en sus armas de tierra, mar y aire, 4.800.849.757,97 pesetas, no obstante el soldado seguirá sufriendo hambre y miseria.

Para el ministerio de la Gobernación, para los que martirizan y asesinan al pueblo (Policía, Guardia Civil) se consiguan 1.968.010.312,43 pesetas.

Para el pago de los intereses de la Deuda Interior (que puede considerarse como gasto de índole militar puesto que la Deuda se contrajo para ese fin) y para los gastos de Falange se presupuestan 117.367.247,86 pesetas. En el ministerio de Obras Públicas se consiguan 1.155.860.769,38 pesetas que van a servir para gastos de índole militar, ya que se se emplean en la construcción y reforma de aeródromos militares y en carreteras estratégicas.

En tanto el pueblo español vive en cuevas y viaja peor que el ganado, pagando tarifas astronómicamente caras.

En fin, de un presupuesto de 14.013.910.519,37 pesetas se 035.497.097,36 o sea, el 71 por ciento, destina el franco-falangismo a aumentar el terror y a preparación de guerra.

Para adormecer al pueblo, el otro gran obstáculo, los partidarios del compromiso procuran transmitir el espejo de la pasividad, el de los sacrificios estériles, nada de victorias inútiles, nada de luchas imposibles, decir, bajo este régimen. Como si la clase obrera y el pueblo hubieran de luchar solamente cuando el enemigo se lo permitiera.

Pero la reacción justa a esta posición claudicante brota vigorosamente con las huelgas que se han desarrollado y se desarrollan en Madrid, Barcelona, Valencia, Bilbao y en todo el país casi siempre espontáneas, encabezadas con la victoria de los obreros; los guerrilleros falangistas se valerosamente y teniendo en juego constantemente a las fuerzas de la preparación y a las del Ejército - las luchas heroicas de nuestros proletarios - las luchas con justicia y respeto de los campesinos - las agitaciones y que se les mueren el trabajo y el hambre - las acciones de crítica de la juventud y las mujeres.